EL MERCURIO

01/07/2025 Audiencia: 320.543 Sección: ACTUALIDAD \$5.548.750 Tirada: 126.654 Frecuencia: SEMANAL \$20.570.976 Difusión: Vpe pág: 126.654

26,97%

5.1

Pág: 3

Max Colodro ante las primarias oficialistas del domingo pasado:

Fecha:

Vpe:

"Es un resultado muy malo para el Frente Amplio en general y para el Presidente en particular"

Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación:

Analista señala que "la baja participación confirma la desafección con el Gobierno, incluso en su base más dura".

GUILLERMO MUÑOZ

Más allá del triunfo de Jean-nette Jara (PC) en las primarias del domingo pasado, sorpren-dieron también, en sectores del oficialismo, las cifras obtenidas por Carolina Tohá (Socialismo Democrático) y Gonzalo Winter (Frente Amplio). La exministra PPD obtuvo 385 mil votos (28,07%), mientras que el dipu-tado sumó 123 mil sufragios (9,02%).

(9,02%). "El triunfo de Jara ya venía siendo anticipado un poco por las encuestas, lo más significati-vo es la magnitud de la victoria y el deterioro tan fuerte del Socia-lismo Democrático. Esto fue un verdadero tsunami comunista. Esta elección fue muy importan-te porque puso al Socialismo De-mocrático en una condición pre-via a la extinción desde el punto de vista político", comenta el analista político y académico de la Universidad Adolfo Ibáñez (UAI) Max Colodro

—; Le podría pasar al PS lo que le ha venido ocurriendo a la DC? —La DC fue el primer antici-po de lo que estaba ocurriendo con el mundo de la ex-Concerta-ción, producto de esta aventura de acercarse al PC y al movi-miento estudiantil a partir del 2010 y 2011.

 Más allá del Socialismo De-mocrático, ¿qué lectura se puede hacer respecto del Gobierno, considerando que el Presidente Gabriel Boric llamó varias veces a participar, en una elección que finalmente tuvo menor convo-catoria que la pronosticada, y que el candidato de su partido, Gonzalo Winter, tuvo menos de onzalo Winter, tuvo menos de

10% de apoyo?
—Yo creo que la baja participación confirma los niveles de debilidad y de desafección que



hay con el Gobierno, incluso en su base más dura. Sin duda es un golpe y una campana de alerta para el Gobierno. El Pre-sidente milita en un partido y sidente milita en un partido y ese partido fue derrotado am-

pliamente, la candidata del Par-tido Comunista sacó seis veces más votos. Es un resultado muy, muy malo para el Frente Amplio en general y para el Presidente en particular. —¿Es el resultado también una muestra de rechazo al Presidente?

—Creo que en el fondo hay una desafección en un sector importante de la izquierda con su gestión, en el sentido de que el Presidente, después del fracaso constitucional, tuvo que hacer algo diametralmente distinto a lo que le había propuesto al país y tuvo que convencer a sus propios sectores que había que girar en 180 grados en temas tan sustantivos como la reforma previsional o los estados de excepción. Entonces, al final eso le pasó la cuenta y el votante de izquierda prefirió, junto con una personalidad junto con una personalidad carismática, dar una señal de respaldo a un partido que ha estado más en la línea de de-fender lo que era el programa original del gobierno.

—¿Es el resultado una señal de declive del Frente Amplio, como ocurrió con Podemos en España, o lo ve como algo más bien cir-cunstancial? —Pueda conveir ser VIII

—Puede ocurrir eso. Y lo otro que puede ocurrir es que el Fren-te Amplio empiece a mimatica se con lo que representa hoy y a partir de ahora, el Partido Co-munista, que se muestre cada vez más cercano y más cuadrado con el PC.